

愛媛県大洲警察署協議会会議録

(令和3年度第2回)

日時	令和3年11月11日（木曜日）午前10時00分～午前11時45分
出席者	1 警察署協議委員 会長以下8人 2 警察署 署長以下11人
	<p>1 会長挨拶の概要</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 交通死亡事故が発生している状況から、諮問「地域の実情に即した効果的な交通死亡事故抑止対策」に対する委員の積極的な発言に期待 ・ 委員の活発な意見交換を依頼するとともに、大洲署による意見を反映した取組に期待する旨挨拶 <p>2 署長挨拶の概要</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 前回諮問「犯罪抑止対策」の答申を受け、地元CATVでの定期的な情報発信、小学生手書きの「安全・安心メッセージしおり」の配布等の取組を説明 ・ 会議における委員の積極的な発言を依頼する旨挨拶 <p>3 前回の協議会における諮問・答申に関する取組状況</p> <p>特殊詐欺等について、孫世代から注意されると聞き入れやすいと思うので、小・中学生等からの特殊詐欺防止の声掛けを促す活動を行ってほしいとの答申を受け、孫世代から高齢者に特殊詐欺防止、交通事故防止に関するメッセージを手書きした「安全・安心メッセージしおり」を作成し、配布したことを報告</p> <p>4 業務推進結果報告（令和3年5月～9月）</p> <p>各課長が説明</p> <p>5 業務推進計画（令和3年10月～12月）</p> <p>各課長が説明</p> <p>6 業務報告・計画に対する委員からの主な意見・要望</p> <p>意見 特殊詐欺対策として「自動通話録音装置」の貸出を行っているとの聞き、一人暮らしの高齢者にとって良い取組だと感じた。</p> <p>答 一人暮らしの高齢者と接する機会が多い民生委員や施設等への情報提供を引き続き推進していきます。</p> <p>意見 小学生が手書きした「安全・安心メッセージしおり」は心温まる「しおり」に仕上がっており、これを高齢者に配布する取組は非常に良いと感じた。</p> <p>答 今後も多くの高齢者に「安全・安心メッセージしおり」を配布できるように取り組んでいきます。</p>

要望 農作業等で外出中の空き巣被害が発生しており、捜査を強化するとともに注意喚起を行っているという聞いた。高齢者の中には鍵を掛けずに外出する方も多いため、引き続き注意喚起をお願いします。

答 引き続き、タイムリーに注意喚起を行っていきます。

要望 警察署の活動等を掲載した「警察署協議会通信」により、警察署の動きを知ることができ、より親しみを持つことができた。今後も引き続き積極的な「通信」の発出をお願いします。

答 今後も積極的に「警察署協議会通信」を発出していきます。

7 諮問・答申

諮問 「地域の実情に即した効果的な交通死亡事故抑止対策」について

諮問の要旨 管内の交通事故発生状況や交通死亡事故の傾向（半数が高齢者の自損死亡事故、農作業用機械運転中の事故も発生）のほか、

- 過去の発生状況等の分析を基にした交通指導取締り
- 関係機関と連携した交通安全教育
- 高齢者が集まる場所での広報啓発活動

などを推進していることを説明。今後これら活動の効果を検証しつつ、交通死亡事故抑止対策に取り組む必要があるため、「地域の実情に即した効果的な交通死亡事故抑止対策」について諮問を実施

答申 免許証の自主返納支援事業の周知により自主返納の促進を図れば、高齢者による事故を防止できると思う。

広報啓発活動は、悲惨な事故現場での体験談や映像等を取り入れれば記憶に残りやすく効果的である。また、農作業用機械の事故に関しては、引き続き対象を絞った広報啓発活動に取り組んでほしい。

死亡事故現場での看板設置、発生時間帯におけるパトカーの警戒活動は、地元住民への注意喚起となり良い取組だと感じた。

8 その他の協議事項

(1) 交通安全教育車体験

警察署協議会開催前、大洲警察署駐車場において交通安全教育車を体験

(2) 次回協議会日程調整

令和4年1月下旬に開催を予定

(3) 配布資料

「日本の警察 令和3年度版（警察庁発行）」 など